

Decrecerá 5.5% el PIB en 2009: SHCP (El Financiero 21/05/09)

Decrecerá 5.5% el PIB en 2009: SHCP (El Financiero 21/05/09)M. Ojeda / I. Saldaña Jueves, 21 de mayo de 2009 El gobierno no incurrirá en más déficit, asegura. Tercer ajuste en menos de dos meses. Insiste en impulsar reformas estructurales. - Decrece la economía 8.2% Por tercera ocasión en menos de dos meses, el secretario de Hacienda, Agustín Carstens, ajustó la proyección del PIB para el cierre de 2009 a aproximadamente menos 5.5 por ciento, pero destacó que ya se tocó fondo y que el vertiginoso proceso de caída libre ha quedado atrás. El 1 de abril, la previsión oficial del Producto Interno Bruto (PIB) para el presente año era de menos 2.8 por ciento, y el 7 de mayo fue revisada a menos 4.1, mientras que en los Criterios Generales de Política Económica (CGPE) fue positiva en 3 por ciento. Al participar en la convención anual de la Asociación Nacional de Importadores y Exportadores de la República Mexicana (ANIERM), señaló que aun cuando en situaciones normales sea poco recomendable hacer frecuentes revisiones de los pronósticos, en el contexto actual resulta imprescindible. Así, con base en la caída del PIB de menos 8.2 por ciento en el primer trimestre, "el retroceso anual para todo 2009 se tendría que revisar para ubicarse en aproximadamente 5.5 por ciento". Refirió que el martes el IPC de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) cerró 44 por ciento arriba respecto de su mínimo en el año, acumulando un avance de 9 por ciento contra el cierre de 2008, en tanto que por primera vez en varios meses el dólar rompió a la baja la barrera de los 13 pesos. "No se trata, hay que decirlo, de repuntes definitivos, sino de un aviso de que ya se ha tocado fondo..., lo que hace previsible que la recuperación económica comenzará en el segundo semestre de 2009, manifestándose en forma más decidida en 2010." Aclaró que en el segundo y el tercer trimestre se seguirán viendo frecuentes datos desalentadores en indicadores como producción y empleo, porque el referente de comparación porcentual anual será el lapso enero-septiembre de 2008, y en ese último mes la crisis se profundizó con la quiebra de Lehman Brothers. Salidas Por otra parte indicó que por instrucción presidencial se está concentrando en tratar de identificar la formulación de una política fiscal que incluyendo ingresos, egresos y deuda, permita seguir impulsando la economía lo más que se pueda, sin poner en riesgo la estabilidad de las finanzas públicas hacia delante, "porque si esto último sucede nos puede salir más caro el caldo que las albóndigas". Será de suma importancia acordar una buena agenda, para que en la segunda mitad del año se logren reformas estructurales adicionales que permitan aprovechar mucho mejor la época de recuperación económica en el orbe, así como el terreno perdido como consecuencia de esta gran recesión mundial. Reconoció que 2010 será un año fiscalmente menos holgado que 2009, pues no se tendrán los mismos ingresos petroleros y el crecimiento del PIB partirá de un nivel muy bajo, "porque para 2009 estamos esperando una contracción significativa de la economía". Igualmente ratificó que la diferencia prevista en 300 mil millones de pesos entre el gasto total y los ingresos de este año refleja dos cosas: "Que no estamos tomando medidas tributarias o de ingresos adicionales para cerrar esa brecha, y que tenemos el deseo, la intención de mantener el gasto público andando, seguir impulsando la economía a través de ese gasto, el mayor nivel de gasto histórico de México, a pesar de tener menores ingresos." Carstens puso énfasis en que el gobierno tampoco va a incurrir en un mayor déficit, ya que parte importante de los ingresos provendrá de las coberturas, de los fondos de estabilización y de algunos excedentes que tuvo el Banco de México.